
Protokoll	der	Jahreshauptversammlung	2024	des	TV	Hessisch	Oldendorf	e.V.	

Datum:	14.05.2024	19:00	Uhr							Ort:	Tennisverein	TV	Hessisch	Oldendorf,	Hessisch	Oldendorf	

Zu	den	Tagesordnungspunkten:	

1. Eröffnung	und	Begrüßung	
Um	19:02	Uhr	Eröffnung	der	Versammlung	und	Begrüßung	der	anwesenden	21	Teilnehmer	
durch	den	1.	Vorsitzenden	Dr.	Hans-Michael	Poehling.	
Der	1.	Vorsitzende	gedenkt	dem	verstorbenen	langjährigen	Mitglied	und	Sponsor	Willi	
Bothmann.	Er	war	ein	langjähriger	Förderer	des	Vereines	und	hat	sich	persönlich	um	viele	
Belange	des	Vereins	verdient	gemacht.	
In	Gedenken	an	Willi	Bothmann	wird	durch	eine	Gedenkminute	an	seine	besonderen	
Verdienste,	auch	für	den	Verein,	gedacht.	
	

2. Ordnungsgemäße	Einberufung	und	Beschlussfähigkeit	der	Versammlung.	
Dr.	Michael	Poehling	stellt	die	ordnungsgemäße	Einberufung	und	die	Beschlussfähigkeit	der	
Versammlung	fest.		
	

3. Genehmigung	der	Tagesordnung	
Der	Vorsitzende	bittet	um	Genehmigung	der	Tagesordnung.		
Die	Tagesordnung	wird	ohne	Einwände	und	Ergänzungen	genehmigt.	
	

4. Genehmigung	des	Protokolls	der	Jahreshauptversammlung	2023	
Auf	Antrag	wird	einstimmig	beschlossen,	auf	das	Verlesen	des	Protokolls	der	JHV	2023	zu	
verzichten.	Das	Protokoll	lag	zum	Beginn	der	Sitzung	aus	und	steht	jedem	Teilnehmer	und	
Mitglied	zur	Einsicht	zur	Verfügung.		
Ebenfalls	wurde	das	Protokoll	auf	der	Homepage	des	Vereines	veröffentlicht.	
Das	Protokoll	der	JHV	2023	wird	einstimmig	ohne	Enthaltungen	genehmigt.	
	

5. Jahresbericht	des	1.	Vorsitzenden		
Der	1.	Vorsitzende	Dr.	Michael	Poehling	bedankt	sich	für	die	gute	Zusammenarbeit.	
Die	Instandsetzung	der	Plätze	ist	gut	gelaufen.	
Die	Plätze	sind	in	einem	sehr	guten	Zustand.	
Die	Beteiligung	der	Mitglieder	bei	der	Instandsetzung	war	leider	etwas	dürftig	und	es	wäre	
sehr	schön,	wenn	sich	mehr	Mitglieder	in	die	verschiedenen	Aufgaben	und	notwendigen	
Tätigkeiten	im	Verein	einbringen	würden.	
Gerd	Söffker	und	Joop	van	de	Pol	haben	wieder	sehr	viele	Sonderarbeiten	im	und	um	das	
Vereinsheim	übernommen.		
Michael	Poehling	dankt	den	beiden	für	den	außergewöhnlichen	Einsatz,	der	für	den	Verein	
ungemein	wertvoll	ist.		Es	wäre	aber	eine	bessere	Unterstützung	in	der	Zukunft	hilfreich	und	
unerlässlich.	Deshalb	muss	in	Zukunft	auch	über	die	Einbindung	externer	Kräfte	nachgedacht	
werden,	wie	z.B.	für	Putz-	und	Gärtnerarbeiten.	
Albert	Schreiber	weist	darauf	hin,	es	würden	sich	wohl	gerne	jüngere	Mitglieder	einbringen,	
aber	es	fehle	an	der	entsprechenden	Information.	Dazu	könnte	eine	TVHO-Whats-App	
Gruppe	helfen.	Um	eine	bessere,	schneller	Kommunikation	darüber	aufzubauen.	



Joop	van	de	Pol	und	Michael	Poehling	schlagen	vor,	für	die	Plätze	ein	professionelles	
Team/Unternehmen	mit	der	Aufbereitung	der	Plätze	zu	beauftragen.	
Gerd	Söffker	lehnt	das	ab	und	möchte	das	solange	es	geht	übernehmen	und	organisieren,	
weil	wir	damit	auch	von	den	Terminen	des	Platzbauers	unabhängig	sind	und	nicht	später	als	
nötig,	die	Plätze	herrichten	können.	
Es	wird	eine	angeregte	Diskussion	darüber	geführt.	
Der	1.	Vorsitzende	geht	in	seinem	Bericht	auf		die	verschiedenen	Investitionen	ein.	
Die	Ballwand	wurde	neugestaltet	und	der	Fußboden	im	Vereinsheim	erneuert,	zudem	wurde	
ein	neuer	Durchlauferhitzer	installiert.	
Die	Wingfieldanlage	wurde	mit	einem	Update	zur	verbesserten	Nutzung	versehen.	
Albert	Schreiber	ergänzt	dazu,	dass	es	über	Wingfield	jetzt	LK-Ligen	gibt.	
-	3	Herrenligen	zu	6	Spielern	
-	1	Damenliga	mit	6-7	Spielerinnen	
-	1	Jugendliga	mit	12	Spielern	
Es	können	Punktspiele	durchgeführt	werden,	welche	in	die	LK-Wertung	eingehen.	
Die	Nutzungskriterien	werden	auf	der	Website	veröffentlicht.	
Die	LED-Anlage	ist	für	39.000	€	fertiggestellt	worden,	für	welche	es	eine	Förderung	von	
insgesamt	80%	aus	verschiedenen	Fördertöpfen	gab.		
Ein	großer	Dank	geht	in	diesem	Zusammenhang	an	Waldemar	Nitsche	für	sein	Engagement,	
welcher	sich	sehr	für	die	Förderung	und	Installation	der	Anlage	eingesetzt	hat.	
Der	1.	Vorsitzende	führt	weiter	aus,	dass	zehn	neuen	Mitgliedern	10		zehn	Austritte	
gegenüberstehen,	mithin	eine	ausgeglichene	Bilanz	vorliegt.	
Wir	haben	aktuell	193	Mitglieder.	
Sabine	Päschkes	wird	für	die	hervorragende	Organisation	der	Jugendturniere	gedankt.	
Die	Saisoneröffnung	konnte	leider	wegen	zu	geringen	Anmeldungen	nicht	durchgeführt	
werden.	
Positiv	ist	auch	die	Entwicklung	im	Bereich	Damen,	erstmals	konnte	zur	Saison	24	wieder	
eine	Damenmannschaft	gemeldet	werden.		
	

6. Bericht	zur	Situation	der	Tennishalle	
Eine	Klärung	der	Forderungen	des	Vermieters	soll	in	Kürze	geklärt	werden.	
Albert	Schreiber	wird	mit	einem	kleinen	Team	eine	Lösung	mit	dem	Vermieter	zur	
Verlängerung	des	Mietvertrages	anstreben.	
Der	Mietvertrag	soll	im	Sinne	des	Vereins,	möglichst	über	mehrere	Jahre,	verlängert	werden,		
Die	Instandhaltung	muss	aber	geklärt	werden.	
In	der	Halle	wurden	sehr	erfolgreich	LK-Turniere	durchgeführt.	
Der	gesamte	Vorstand	und	die	Mitglieder	danken	Albert	Schreiber	für	den	hervorragenden		
Einsatz	in	der	Organisation	der	LK-Turniere.	
	

7. Jahresberichte	der	weiteren	Vorstandsmitglieder	
2.Vorsitzender		
Der	2.	Vorsitzende	Albert	Schreiber	berichtet	noch	über	einige	Ergänzungen	zur	Wingfield-
Anlage.	
Alber	Schreiber	gibt	noch	einige	Informationen	zu	den	durchgeführten	LK-Turnieren	in	der	
Halle.	
Im	Herbst	2023	gingen	die	Turniere	los.	Die	Organisation	mit	der	großen	Unterstützung	von	
Tammu	Mau	durchgeführt.	



Die	Turniere	wurden	mit	dem	Titel	“Schau	rechts,	spiel	links“	bekannt	gemacht	und	
beworben.	
11	Turniere	wurden	veranstaltet.	Dank	großer	Beteiligung	mussten	sogar	andere	
Spielstätten,	z.B.	die	Sportbox	Hameln,	als	Ergänzung	gebucht	werden.	
In	Zukunft	können	die	Jugendlichen	des	TVHO	gebührenfrei	an	den	Turnieren	teilnehmen.	
Es	gab	für	das	Sponsoring	bei	den	Turnieren	eine	gute	Bereitschaft,	z.B.	Rewe,	welcher	z.B.	
Obst	etc.	zur	Verfügung	stellte.	
Die	Bekanntmachung	der	Turniere		soll,	im	Besonderen	im	eigenen	Verein,	verbessert	
werden.	
	
Sportwart	
	
Peter	Seifert	berichtet	über	die	Mannschaften.	
Im	Winter	belegten	die	Herren	den	2.	Platz.	
Die	Herren	40	belegte	den	1.	Platz	und	sind	in	die	Bezirksklasse	aufgestiegen.	
Wir	haben	fünf	Herrenmannschaften	für	den	Sommer	2024	gemeldet.	
-	40er	
-	50er	
-	60	er	
-	2	x	65er	
Eine	Damenmannschaft.	

Jugendwartin	

Sabine	Päschkes	berichtet	über	die	Jugend.	
Wir	haben	drei	4er	Mannschaften	
1	x	Altersklasse	A	
2	x	Altersklasse	B	
Keine	Juniorinnen.	
Das	Tenniscamp	im	letzten	Jahr	war	besonders	durch	die	Trainerin	ein	Erfolg.	
Es	waren	sieben	Teilnehmer,	das	Camp	wird	in	diesem	Jahr	wiederholt.	
Bei	den	Vereinsmeisterschaften	der	Jugendlichen	waren	es	16	Teilnehmer.	
	
Platzwart		
Keine	weiteren	Anmerkungen.	
	
Schriftwart	
Keine	Ergänzungen.	
	
Internetbeauftragter	
Keine	Ergänzungen.	

	
8. 	Bericht	der	Kassenwarte	

	Joop	van	de	Pol	über	die	Gesamtsituation:	
	Weil	die	letzte	JHV	sehr	spät	war,	wurde	alles	wesentliche	schon	in	der	letzten	JHV	
angesprochen.	



Dieses	Jahr	mussten	zusätzlich	4.000	€	wegen	eines	Wasserschadens	investiert	werden.	
Das	Streichen	des	Vereinsheims	soll	beauftragt	werden.	
Die	Kassenlage	ist	gut,	der	Verein	ist	schuldenfrei.	
Kassenstände:	Anfang	2023	=	14.000	€			
																											Ende					2023	=	6.000	€	
Steigerung	der	Einnahmen	dank	Mietglieder-Beitragserhöhungen	ca.	20.000	€.	
Besondere	Bemerkung:	
Nach	29	Jahren	übergibt	Joop	van	de	Pol	den		Posten	des	Kassenwartes.	
Der	Vorstandsvorsitzende	dankt	und	würdigt	Joop	van	de	Pol	für	den	unermüdlichen	Einsatz	
für	den	Verein.	Er	hat	für	den	Verein	beständig	eine	stabile	Kassenlage	erwirtschaftet.	
Kassenwart	Halle:	
Bernd	Schüler	berichte	über	die	Situation	der	Halle.	
Den	Einnahmen	von	42.000	€	für	die	aktuelle	Spielzeit	stehen	ca.	37.000€	an	Ausgaben	
gegenüber,	hinzu	kommt	noch	ein	Betrag	für	die	Umsatzsteuer,	es	ergibt	sich	aber	eine	
knapp	positive	Bilanz.	
Die	Auslastung	könnte	verbessert	werden.	
Dank	der	Turniere	haben	wir	eine	verbesserte	Einnahmensituation.	
	

9. Bericht	der	Kassenprüfer	
Die	Prüfung	wurde	von	Paul	Evers	und	Reinhard	von	Aulock	durchgeführt.	
Die	Kasse	ist	ordnungsgemäß	und	übersichtlich	geführt.	
Keine	Beanstandungen,	tadellose	Arbeit.	
Man	dankt	dem	Kassenwart	und	dem	gesamten	Vorstand	für	die	gute	Arbeit.	
	

10. Entlastung	des	Kassenwartes	

Es	wird	die	Entlastung	des	Kassenwartes	beantragt.	
Die	Entlastung	wird	einstimmig,	bei	zwei	Enthaltungen	erteilt.	
	

11. Entlastung	des	Vorstandes	
Es	wird	die	Entlastung	des	Vorstandes	beantragt.	
Die	Entlastung	wird	einstimmig	bei	vier	Enthaltungen	erteilt.	
	

12. Ergänzung	von	Vorstandspositionen	in	der	Vereinssatzung	
Antrag	auf	Änderung	des	§21	der	Vereinssatzung	durch	Ergänzung:	

														§	21	Abs.	1	(Zusammensetzung	des	Vorstandes)	soll	um	folgenden	Satz	ergänzt	werden	
„Zusätzlich	 können	 Personen	 als	 Funktionsträger	 für	 bestimmte	 Aufgaben	 in	 den	 nicht	
geschäftsführenden	Vorstand	bestellt	werden.“	
Den	Antrag	wird	durch	Abstimmung	einstimmig	angenommen.	

									
	

13. Neuwahlen	
Es	stehen	folgende	Wahlen	an:	
- 1.Wahl	des/der	1.	Vorsitzenden	
- 2.Wahl	des/der	Kassenwartes/in	
- 3.Wahl	des/der	Platzwartes/in	
- 4.Wahl	des/der	Sportwartes/in	
- 5.Wahl	des/der	Jugendwartes/in	



- 6.Wahl	des/der	Schriftwartes/in	
- 7.Wahl	des/der	Kassenwartes/in	Halle	

	
- und	ergänzend	gemäß	Zusatz	21	Abs.	1	(siehe	12.)		

	
- 8.Wahl	des/der	Beauftragten	internes	Management	
- 9.Wahl	des/der	Internetbeauftragten	

	
														Zu	1.		Als	Bewerber	zum	1.	Vorsitzenden	steht	Dr.	Micheal	Poehling	zur	Verfügung.	

Dr.	Michael	Poehling	wird	einstimmig	zum	1.Vorsitzenden	gewählt.	
Dr.	Michael	Poehling	nimmt	die	Wahl	an.	

Zu	2.		Als	Bewerber	zum	Kassenwart	steht	Jens	Ziegler	zur	Wahl.	

								Jens	Ziegler	wird	als	neuer	Kassenwart	gewählt.	
	Jens	Ziegler	nimmt	die	Wahl	an.	

Zu	3.		Als	Bewerber	zum	Platzwart	steht	Gerd	Söffker	zur	Verfügung.	

									Gerd	Söffker	wird	einstimmig	zum	Platzwart	gewählt.	
		Gerd	Söffker	nimmt	die	Wahl	an.	

Zu	4.		Als	Bewerber	zum	Sportwart	steht	Peter	Seifert	zur	Wahl.	

										Peter	Seifert	wird	einstimmig	zum	Sportwart	gewählt.	
			Peter	Seifert	nimmt	die	Wahl	an.	

													Zu	5.		Als	Bewerberin	zur	Jugendwartin	steht	Sabine	Päschkes	zur	Wahl.	

																							Sabine	Päschkes	wird	einstimmig	zur	Jugendwartin	gewählt.	
	Sabine	Päschkes	nimmt	die	Wahl	an.	

														Zu	6.		Als	Bewerber	steht	Frank	Köpsell	zur	Wahl.	

																								Frank	Köpsell	wird	einstimmig	zum	Schriftwart	gewählt.	
		Frank	Köpsell	nimmt	die	Wahl	zum	Schriftwart	an.	

Zu	7.		Als	Bewerber	zum	Kassenwart/Halle	steht	Bernd	Schüler	zur	Wahl.	

										Bernd	Schüler	wird	einstimmig	zum	Kassenwart/Halle	gewählt.	
			Bernd	Schüler	nimmt	die	Wahl	an.	

Zu	8.		Als	Bewerber	zum	Beauftragten	internes	Management	steht	Joop	van	de	Pol	zur	Wahl.	

							Joop	van	de	Pol	wird	einstimmig	zum	Beauftragten	internes	Management	gewählt.	
Joop	v.	de	Pol	nimmt	die	Wahl	an.	
	

Zu	9.	Oliver	Grimm	steht	als	Bewerber	zur	Wahl	des	Internetbeauftragten	

							Oliver	Grimm	wird	einstimmig	zum	Internetbeauftragten	gewählt.	
Oliver	Grimm	nimmt	die	Wahl	an.					
	



14. Anträge	
Keine	Anträge	
	

15. Verschiedenes			
.		/		.	
	

16. Schließen	der	Veranstaltung	
Um	20:45	Uhr	schließt	der	1.Vorsitzende	Michael	Poehling	die	Versammlung.	
	
	
	

Gez.		

	

Frank	Köpsell																																																											Dr.	Michael	Poehling	

Schriftführer																																																												1.Vorsitzende																																																																							

																																											
																																																																																					


